

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Metode penelitian menurut Sugiyono merupakan cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu. Djam'an Satori mengungkapkan bahwa penelitian kualitatif dilakukan karena peneliti ingin mengeksplor fenomena-fenomena yang tidak dapat dikuantifikasikan yang bersifat deskriptif seperti proses suatu langkah kerja, formula suatu resep, pengertian-pengertian tentang suatu konsep yang beragam, karakteristik suatu barang dan jasa, gambar-gambar, gaya-gaya, tata cara suatu budaya, model fisik suatu artifak dan lain sebagainya.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu penelitian kualitatif dengan jenis penelitian literatur (*library research*). Tujuannya untuk mengetahui tentang bagaimana gaya bahasa, gaya suara dan gaya gerak tubuh Ustaz Das'ad Latief dalam dakwahnya di media Youtube yang akan digambarkan melalui data berupa kata-kata dari hasil obeservasi dan dokumen yang tersedia.

B. Subjek dan Objek Penelitian

Adapun subjek didalam penelitian ini yaitu akun Youtube Ustaz Das'ad Latief dalam *channel* Das'ad Latief, sedangkan yang menjadi objeknya adalah gaya retorika dakwah pada ceramah beliau di Youtube dalam *channel* Das'ad

Latif.

C. Jenis dan Sumber Data

Jenis dan sumber data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu:

1. Data Primer

Data primer adalah data akun yang berupa bentuk file. Dalam penelitian ini, peneliti memperoleh data dari *channel* Youtube Ustaz Das'ad Latif yang berbentuk dokumentasi video ceramah-ceramah beliau. Adapun video-video yang di maksud yaitu:

- a. Ustaz Das'ad Latif – Keluarga yang Dirindukan Surga
(diupload pada tanggal 14 Mei 2020, durasi 1.05.05).
- b. Ustaz Das'ad Latif – Orang Kaya Juga Punya Masalah
(diupload pada tanggal 8 Februari 2021, durasi 28.31)
- c. Ustaz Das'ad Latif – Pintu Surga Termudah Ada Dirumah Kita
(diupload pada tanggal 28 April 2021, durasi 19.00)

2. Data Sekunder

Data sekunder umumnya berupa bukti, catatan atau laporan historis yang telah tersusun dalam arsip (data dokumenter) yang dipublikasikan dan tidak dipublikasikan. Dalam penelitian ini, data sekunder didapat dari buku, jurnal, internet, dan skripsi terdahulu yang berkaitan dengan gaya retorika, dakwah dan Ustaz Das'ad Latif.

D. Teknik Pengumpulan Data

Agar menghasilkan data yang sesuai maka diperlukan teknik pengumpulan data yang tepat. Teknik pengumpulan data menurut Sugiyono dapat dilakukan dengan observasi (pengamatan), *interview* (wawancara), kuesioner (angket), dokumentasi dan atau gabungan keempatnya.³⁶

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan tiga teknik pengumpulan data yaitu:

1. Observasi

Observasi merupakan tindakan atau proses pengambilan informasi melalui media pengamatan. Dalam penelitian ini, peneliti mengobservasi atau menyaksikan 3 video ceramah Ustaz Das'ad Latif di media sosial Youtube pada channel Das'ad Latif.

2. Studi Kepustakaan

Studi kepustakaan merupakan suatu studi yang digunakan dalam mengumpulkan informasi dan data dengan bantuan berbagai macam material yang ada di perpustakaan seperti dokumen, buku, majalah, kisah-kisah sejarah, dan lain sebagainya.³⁷ Dalam penelitian ini, peneliti mencari informasi yang berkaitan dengan penelitian peneliti melalui

³⁶ Firdaus dan Fahri Zamzam, *Aplikasi Metodologi Penelitian* (Jogjakarta: Penerbit Deepublish, 2018), h.103

³⁷ Abdi Mirzaqon, *Studi Kepustakaan Mengenai Landasan Teori dan Praktik Konseling Expressive Writing*. Universitas Negeri Surabaya, h. 3

buku-buku yang tersedia dipergustakaan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.

3. Dokumentasi

Data dalam penelitian kualitatif kebanyakan diperoleh dari sumber manusia atau *human resources*, melalui observasi dan wawancara. Sumber lain yang bukan dari manusia diantaranya berupa dokumen, foto dan bahan statistik.³⁸ Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan dokumentasi berupa buku, jurnal, internet, skripsi terdahulu serta video yang berkaitan dengan gaya retorika, dakwah dan Ustaz Das'ad Latif.

E. Analisis Data

*Analysis is process of resolving data into its constituent component to reveal its characteristic elements and structure.*³⁹ Analisis data merupakan suatu langkah penting dalam penelitian, karena dapat memberikan makna terhadap data yang dikumpulkan oleh peneliti. Data yang diperoleh dan dikumpulkan melalui hasil observasi, studi kepustakaan dan dokumentasi yang selanjutnya akan dideskripsikan dalam bentuk laporan. Setelah mengumpulkan semua data yang berhubungan dengan tema dan pembahasan pada penelitian ini, maka dapat disimpulkan bahwa teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif, yaitu dengan

³⁸ Mamik, *Metodologi Kualitatif*, (Sidoarjo: Penerbit Zifatama Publisher, 2015), h.115

³⁹ Ian Dey, *Qualitative Data Analysis*, (New York: RNY, 1995), h. 30

melakukan analisis secara langsung terhadap gaya retorika dakwah Ustaz Das'ad Latif pada *channel* Youtube Das'ad Latif melalui langkah-langkah berikut; reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan atau *verifikasi*. Menurut Miles dan Hubberman mengemukakan bahwa aktivitas dalam analisis kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas sehingga datanya jenuh.⁴⁰

Dari sekian banyak data yang diperoleh dari observasi, studi kepustakaan dan dokumentasi yang ada, peneliti merangkum dan memilih hal yang pokok. Kemudian membuat kategori data sesuai dengan masalah dalam penelitian. Kategori datanya mengenai tentang gaya retorika dakwah Ustaz Das'ad Latif. Setelah data diperoleh, langkah selanjutnya adalah menganalisis data. Yang pertama mereduksi, memilih data yang berkenaan dengan gaya retorika dakwah beliau. Setelah semua data terkumpul secara rinci dan menyeluruh, selanjutnya dicari pola hubungannya untuk mengambil kesimpulan yang tepat. Penyajian data selanjutnya akan disusun dalam bentuk uraian atau laporan sesuai dengan hasil penelitian yang diperoleh. Selanjutnya peneliti menganalisis keterkaitan dan mengonfirmasi dengan data dan teori sehingga dapat diambil kesimpulan.

⁴⁰ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif dan R&I*, (Bandung: Alfabeta, 2011), h. 246